



# La Comisión de Cambio Climático y Sostenibilidad emite opinión favorable sobre el Presupuesto de Egresos 2025

## Boletín No. 0535

La Comisión de Cambio Climático y Sostenibilidad, presidida por la diputada Alejandra Chedraui Peralta (Morena), avaló, con 13 votos a favor, dos en contra y cero abstenciones, su opinión en sentido positivo al Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) para el Ejercicio Fiscal 2025, respecto al Anexo Transversal 16 denominado "Recursos para la adaptación y mitigación de los efectos del cambio climático".

La opinión se remitió a la presidencia, secretaría e integrantes de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública.

Señala que el monto total de recursos asignados para el Anexo presupuestario 16 encargado de la Adaptación y Mitigación del Cambio Climático, disminuye para 2025 en comparación con el ejercicio fiscal 2024.

En cuanto al Ramo de Medio Ambiente y Recursos Naturales se prevé una desaparición de los recursos destinados a la Normativa Ambiental e Instrumentos para el Desarrollo Sustentable (81 millones de pesos), pero es compensada por la creación de la partida de Regulación Socio Ambiental con un presupuesto ligeramente menor (77 millones de pesos).

Adicionalmente, se plantean aumentos significativos para los programas de Inspección y Vigilancia del Medio Ambiente y Recursos Naturales (57 por ciento) y de Protección y Restauración de Ecosistemas y Especies Prioritarias (22 por ciento). Con este presupuesto se mantiene el compromiso por el cuidado y conservación de los recursos naturales y ecosistemas presentes en el territorio nacional.



La diputada Chedraui Peralta comentó que en la Comisión hay mucho trabajo por hacer para atender los temas relacionados al sector. “Me encantaría dejar los colores atrás y que seamos una Comisión donde sumemos”.

Manifestó que la presidenta de la República es una científica que apoya mucho el cambio climático y que con el apoyo de la sociedad e instituciones se puede hacer un cambio en el país y ser un ejemplo.

El diputado Edén Garcés Medina (Morena) dijo que la Comisión es relevante para el país, pero también para lo que están haciendo otras naciones desde sus ámbitos legislativos, a fin de que el planeta tenga un futuro sostenible y sustentable. Agregó que es importante que la Auditoría Superior de la Federación verifique la aplicación correcta de los recursos.

La diputada Ruth Maricela Silva Andraca (PVEM) expresó que, con otras comisiones se puede participar en algunos temas de gran relevancia. Comentó que hoy se tiene una presidenta de la República que es científica, con un carácter humano de gran empatía y de gran preocupación por estos sectores que fueron desprotegidos y abandonados

El diputado Noel Chávez Velázquez (PRI) comentó que es necesario participar en la disminución de los contaminantes y de no permitir que suba la temperatura en el planeta, fortalecer las instituciones ya que la Profepa, que es la encargada de la tala clandestina, contaminación de los ríos y aguas, no tiene personal. Manifestó que no está de acuerdo con el Presupuesto 2025.

Magda Erika Salgado Ponce, diputada de Morena, señaló que en el Proyecto se está incluyendo como nunca antes la sanación de los ríos, el apoyo y aporte a proyectos estratégicos que tienen que ver con una visión de cuidado al agua y protección. “Tenemos que ser guardianes y supervisores para que se cuiden estos recursos como una prioridad de vida para todas y todos”.

Rosalinda Savala Díaz, diputada de Morena, mencionó que hubo un incremento presupuestal del 52 por ciento y en cuanto a restauración de ecosistemas del 18 por ciento. “Este 2025 tenemos una tarea ardua con nuestro planeta y como Comisión debemos trabajar para dar resultados. Estoy convencida que la presidenta hará un buen trabajo y decirle que tiene grandes aliados”.



De MC, el diputado Miguel Ángel Sánchez Rivera manifestó que en la Comisión existe voluntad y no hay un tema de partidos; sin embargo, se van a señalar cosas en las que no se esté de acuerdo. Pidió que las reuniones de la Comisión se programen en un horario en el cual todos puedan asistir y no se empalmen con otras comisiones.

La diputada María Isidra De la Luz Rivas (PT) señaló que en la Comisión una preocupación que se tiene es el cambio climático, la urgencia de atenderlo, las variaciones significativas duraderas que se están dando en el clima global y en específico en el país. Agregó que el proyecto de los trenes de pasajeros es de suma importancia y va a contribuir a reducir las emisiones de carbono.

El diputado Juan Antonio González Hernández (Morena) comentó que en el Presupuesto está contemplado el saneamiento del Río Atoyac que abarca Tlaxcala y Puebla. Pidió a la presidenta de la Comisión platicar con su homólogo de la Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación porque hay muchos temas de interés recíproco.

También de Morena, el diputado Zenyazen Roberto Escobar García dijo que es importante que en los proyectos que va a tener el gobierno de la actual administración sean invitados las y los integrantes de la Comisión.

